

LA LUZ

SEMENARIO LIBERAL

Dirigido y Redactado por
JORGE POSADA CANO
Administrador,
BERTUCIO FERNANDEZ

TARIFA	
AVISOS, centímetro lineal de columna	0 10
REMITIDOS Y COMUNICADOS, columna	30-00
SUSCRIPCIÓN a la serie de un mes	0 50
Número atrasado	0-20

Numero 4

Alajuela, agosto 13 de 1914

Serie A

Ramón Meza

CIRUJANO DENTISTA

Avisa a su numerosa clientela que acaba de recibir un extenso y variado surtido de instrumentos y materiales de dentisteria y por lo tanto se encuentra en actitud de poder efectuar toda clase de trabajo, tan perfecto y a precios tan módicos que llamarán la atención de sus clientes y del público en general.

Las extracciones se harán absolutamente sin dolor; y todo trabajo, ya sea de operativa dental o mecánica: de oro o de cualquiera de sus similares, van *garantizados por 20 años*.

Como en su gran despacho dental cuenta con la ayuda de seis hijos suyos, los cuales trabajan bajo su inmediata dirección, no obstante su idoneidad, puede atender a sus clientes a todas horas del día y de la noche.

Se encarga de toda clase de trabajo referente a su profesión en todos los lugares de la República que, por ferrocarril, estén ligados con Alajuela, sin cobrar ningún recargo por el viaje. Es suficiente que se le llame por correo, telégrafo o teléfono.

Alajuela, julio de 1914.

Teléfono nº 17

“EL CAIRO”

Tienda de novedades, perfumería, encajes y bordados.

Gran surtido de alhajas y artículos de fantasía.

Alajuela

Costa Rica

Calvo Montenegro & Ca

FRENTE A LA ESQUINA SUR ESTE DEL MERCADO

—ABARROTOS, LICORES, FERRETERÍA—

Ventas estrictamente al contado, por mayor y al detal.
Artículos de primera necesidad.
Existencia permanente de harina, azúcar, café, afrecho de trigo, etc.
Agentes exclusivos para la venta de las conocidas bombillas “Hércules,” de la breva “Indiana” y mantequilla de “Coliblanco.”

Ferretería de Rafael G. de Piñeres

Vende a los mismos precios que en la Capital

Alajuela

Costa Rica

Carpintería de Enrique Sánchez

100 varas al Oeste del Parque Central

Alajuela

Costa Rica

Barbería de Villers, Alvarez y Barrantes

Los estilos más modernos para el corte del pelo.

Se garantiza el aseo del instrumental. Prontitud y esmero.
Precios módicos.

Alajuela

Costa Rica

UN TÓNICO DE VITALIDAD PARA NERVIOS DEBILES ES EL NER-VITA DE HUXLEY



Contiene en una forma concentrada todos los alimentos fosfatos de un modo soluble, y en particular digestivos. Suplementa esos minerales y elementos constitutivos, los cuales por medio de una imperfecta asimilación, no son distribuidos de un modo natural con los alimentos, y por consiguiente causan una nutrición imperfecta.

EL NER-VITA de Huxley

Es inestimable para todas las personas que se hallen debilitadas o mejorando de alguna enfermedad, y cuya sangre se halle en una débil condición anémica, músculos desecados y membranas.

Es igualmente indispensable para las personas que se hallen con falta de vitalidad, causada por el mucho trabajo, inquietud o adicción, incitamiento mental, mal apetito, o para las personas que han estado trabajando fuertemente para exámenes o carreras.

EL NER-VITA de Huxley

Tiene un paladar agradable y no alcoholico, el cual, alimenta la sangre y da vigor al sistema muscular, y sus elementos de resistencia fosfática son mas pronto que cualquier otro apropiados compuesto fosfático.

EL NER-VITA de Huxley

Representa una forma muy pura y activa de los Glicero-fosfatos, y una semejanza muy cercana de la misma a los compuestos naturales fosforicos de la sustancia nervina, la cual la ha causado ser reconocida por la ciencia medica de todas las nacionalidades como un Tónico verdadero y sin igual.

Vende en todas las Boticas y Comisarias

J. E. Clark Company, W. E. Bread Sucesor

Agentes exclusivos para Centro América

San José

Costa Rica

Fotografía Roa Escandón

Especialidad en retratos al crayón, al pastel y al óleo.—Se garantiza que en este ramo no existe competencia.

Ampliaciones y reproducciones.—Magníficos trabajos de fotografía, estilos modernos.—Precios los más módicos.

Avenida Central, abajo del Mercado.—San José, C. R.

Espacio reservado para

“La Librería Alajuelense”

DE CALVO FERNANDEZ Y CA

CREMA VIRGINIA

Para desmanchar el cutis y conservarlo blanco y suave asegurando una tez clara y hermosa

Pídase en las boticas

Alberto Navarro & Ca

IMPORTADORES, AGENTES, COMISIONISTAS

San José de Costa Rica.

Apartado 821

ANTONIO M^a SOTO

ABOGADO

Oficina: Arcadas

San José

La Luz

Una Junta precisa y muy útil

Alajuela no es una ciudad pintoresca, no obstante la bondad de su topografía. Tiene, por todo adorno, un templo de construcción antigua y en pésimo estado; dos parques, a cual de los dos más mal construidos y en peor estado. No corresponde, pues, la ornamentación de la ciudad, al carácter desprendido de sus habitantes, ni al espíritu progresista y emprendedor de sus gobernantes.

Si a algún parroquiano consciente, se le ocurre alguna idea buena, tendiente a engalanar la ciudad, ella muere en su poder, sin que se atreva a revelarla, ni aún siquiera a sus amigos, porque sabe que la falta de recursos para llevarla a efecto, lo haría pasar por pretencioso y descabellado, si intentara darla a conocer como útil y digna de aprovecharse.

A nosotros se nos ocurre un medio experimentado con magníficos resultados en distintos países, donde se sufría el mismo mal: LA FUNDACIÓN DE UNA JUNTA DE ORNATO Y EMBELLECIMIENTO DE LA CIUDAD, nombrada por la Municipalidad e integrada por hombres progresistas y desinteresados de la localidad, con amplias facultades para crear fondos, los cuales se pueden hacer, pidiendo al Ejecutivo licencia para efectuar un turno, siquiera sea cada año y efectuando con alguna regularidad, *Veladas, Fiestas hípicas, Concursos* y otras muchas cosas que, con muy poco costo y trabajo, se pueden llevar a efecto. También puede el Municipio dedicar algunas rentas en bien de esta benéfica institución que puede hacer mucho por el bien de Alajuela y que aliviana en algo el riguroso trabajo de los señores ediles.

La Junta ha de ser formada así:

Un presidente, un secretario, un tesorero y dos vocales.

Los trabajos que ella inicie han de llevar la aprobación del Concejo Municipal y del señor Gobernador.

Debe celebrar reuniones siquiera cada ocho días y antes si fuere preciso.

No persibirán sueldo ninguno.

Tendrá amplias facultades para hacer y deshacer y sin su consentimiento no se debe hacer nada de carácter popular.

Respetuosamente comunicamos nuestra idea al Honorable Concejo Municipal, ofreciendo ampliarlo y perfeccionarlo si fuere preciso, para llevarlo a la práctica.

Sesión Municipal

Viernes 7.

Presidencia Soto.

A las 7 p. m. se principió la sesión con la asistencia del señor Gobernador, el señor Síndico Chacón y los Regidores, don Maurilio Soto, Lic. Juan Alfaro Vargas, Dr. Cabezas, don Aquiles Acosta y otro.

Leída el acta anterior, fué aprobada.

El señor Gobernador presentó al Ingeniero señor Rampasini y pidió que le fuera concedida la palabra a éste, para que expusiera dos hermosos estudios sobre el mejoramiento de la luz de esta ciudad.

El primero de dichos trabajos que, él llamó "A" y que consiste en la construcción de una nueva planta eléctrica, tiene un presupuesto de más de ₡ 35,000, sin contar los gastos de transporte de materiales, de Puerto Limón, al punto determinado para la instalación de dicha planta.

El segundo estudio llamado "B", consiste en el mejoramiento de la planta actual, y su presupuesto sólo asciende a ₡ 25,000 y pico.

El Regidor Alfaro Vargas, hizo moción para que se autorizara al señor Gobernador para que, haciendo uso del crédito del Municipio, en el Banco de Costa Rica.—crédito de ₡ 20,000—y, de acuerdo con el estudio "B" del Ingeniero Rampasini, procediera al mejoramiento de la planta.

El Regidor Acosta se interpuso pidiendo que, para no comprometer el Municipio en un asunto tan serio y más estando sin fondos, que se prorrogara el asunto siquiera por 15 días para estudiarlo mejor. Que él no sabía que el Ayuntamiento contara con

créditos de ninguna especie en Banco ninguno.

El señor Gobernador dijo que eso de estudiar el asunto no era para ellos, tan legos en la materia, sino para técnicos y que, con tal fin, había llamado al señor Rampasini, Ingeniero de reconocidas habilidades.

El Regidor Alfaro probó al señor Acosta que, el señor Gobernador, en días pasados y con la autorización del Municipio y del Congreso, había solicitado del Banco de Costa Rica un crédito hasta por ₡ 20,000, el cual estaba intacto, lo mismo que ₡ 2,000 que hay depositados en la misma casa comercial. Que si el Regidor Acosta negaba eso, lo hacía por odios personales al señor Gobernador, los cuales no debía exteriorizar ante un público, a quien se le está cobrando una luz que no se le dá. Que él, desde hace tiempos, sueña con la construcción de una planta en el Río Poas, pero que, en vista del contrato "B" del señor Rampasini, desiste de su idea, por ser éste más económico y de resultados más prácticos.

El Regidor Cabezas discursó bellamente sobre sus opiniones favorables respecto a la moción del Regidor Alfaro V. y agregó: que la situación que amenaza a Costa Rica, por motivos de la guerra europea, debe preocuparlos; que ese dinero que han de gastar en el indispensable mejoramiento de la luz, puede servir en tan terribles días, para dar trabajo a muchos hombres. Que la luz hay que mejorarla sobre todas las cosas, porque no es honrado cobrar al pueblo una luz que no se le dá. Que ya el asunto del Mercado está convenido y que ningún otro trabajo de importancia queda pendiente.

El señor Gobernador pidió opinión al señor Jorge Padilla, Administrador de la luz de Alajuela y éste la dió fa-

Del jardín de Alajuela



SEÑORITA CATARINA MEZA MURILLO

Se que a la suave luz de tu mirada
Se cubren de azahar los limoneros,
Y es que siempre esta flor inmaculada,
Se abre al pálido albor de los luceros.

NAPOLEÓN

vorable al contrato "B" del Ingeniero Rampasini.

El Regidor Alfaro V. dijo que la luz daba al Municipio una ganancia de ₡ 18,000 y que podría dar más si se mejorase.

El Síndico, señor Chacón, pidió, en lugar de luz, frijoles y manteca para matar el hambre que (piensa él) nos traerá la guerra europea.

Después de una larga discusión se acordó aplazar hasta la próxima sesión la aprobación definitiva del contrato "B" de Rampasini, para dar gusto al Regidor Acosta, que se promete un concienzudo estudio del asunto.

Después se leyó una nota del señor Presidente de la Junta Escolar, pidiendo la introducción de reformas a la Directiva, y fué aprobada.

Siendo ya pasada la hora se levantó la sesión.

Séanos ésta la oportunidad de felicitar efusivamente al progresista don Rafael Machado, Gobernador de la Provincia, por su entusiasmo en el mejoramiento y adelanto de la población. Y hacemos constar muy placenteros, que desde hacía mucho tiempo, no se veía en Alajuela un Gobernante tan celoso del cumplimiento de su deber y tan lleno de entusiasmo para beneficiar la Provincia. El señor Machado es hombre tenaz y de mucha iniciativa.

El Honorable Concejo Municipal es verdaderamente rencoroso: porque en otra ocasión le pedimos un favor que, gracias a un Regidor "poco atrevido," nos fué negado, se da hoy el lujo de no ocupar nuestra hoja que incondicionalmente hemos puesto a sus órdenes, pues en la sesión pasada se trató de publicar algo y prefirieron exhibirlo en la Secretaría, más bien que confiarlo a la prensa local.

¡Que con su pan se lo coman!

Reporter

La palabra "Liberal"

Como algunas personas se resisten a leer este periódico, porque a continuación de "La Luz" dice *Semanario Liberal*, vamos a copiar al pie de la letra, lo que respecto a tal palabra, dicen los diccionarios de la lengua:

"LIBERAL adj. El que obra con liberalidad, o la cosa hecha con ella. *Liberalis, Munificus.* | Expedito, pronto para ejecutar cualquier cosa. *Expeditus, promptus, strenuus.* | Se dice del arte propio del ingenio, a diferencia de la mecánica. *Liberalis* | Neol. El que tiene ideas favorables a la justa libertad del pueblo."

(DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO de la Real Academia de la Lengua Castellana).

"LIBERAL, adj. Que obra con li-

beralidad | Expedito para ejecutar algo. | Amante de la libertad civil. | (*Arte*). Que se ejecuta más con el ingenio que con el trabajo manual."

"LIBERALIDAD, f. Virtud que mueve a la distribución de los bienes, sin esperar recompensa.—Nobleza, grandeza. | Dádiva, don."

"LIBERALISMO, m. Liberalidad; | Amor a la libertad, | Cualidad de lo liberal."

(DICCIONARIO DE LA LENGUA, R. Barcia).

Nuestro empeño, pues—como desde el principio lo digimos—no es el de combatir religiones, ni secundarlas, pues que bien claro comprendemos el derecho de pensar y, como tal lo respetamos y lo concedemos. Pero no podemos menos que creer perversos a quienes se atreven a crear nuestra labor disociadora.

Hombres hay que creen una obligación pensar como piensan los demás y se acogen a las tinieblas de la ignorancia para conservar intactas las ideas religiosas que, les tocara en suerte, debido al medio en que nacieron; y, atrabiliarios, unos; perversos, los más, se dan a la tarea de desacreditar las cosas sin conocerlas. Lo que a nosotros nos pasa con la palabra "Liberal", ya habíamos tenido oportunidad de observarlo con la "Masonería", que es combatida a tientas y sin fundamento, sólo por sus tendencias a iluminar los cerebros y esto no les conviene a los que encabezan y predicán religiones que, por lo general, no tienen más terreno explotable que el de la ignorancia y el miedo.

Ningún favor más grande se le puede hacer a una religión que combatirla, porque convenidos estamos ya, en que la Revelada es una virtud, y combatir una idea, es excitar la Revelada de quienes la profesan. Por eso nosotros no atacamos ninguna religión, pues que resultaríamos parciales, si nos dedicásemos a favorecer a una sola o a algunas, pero en ningún caso,—porque no sería posible,—a todas.

El hombre no debe esperar nunca a que le metan la Idea en el cerebro; la Idea debe engendrarse con el estudio y, al nacer, ha de ser tal, que interese todas las fibras más fuertes del espíritu, pero sin exagerarlo, porque eso sería tornarla nociva y apasionada.

Es malo alimentar la Idea con el fruto dañado de los explotadores que, suelen hacer con ella un comercio; se ha de alimentar con el convencimiento alcanzado en la meditación y con los razonamientos y teorías recogidas en la lectora.

Esa teoría de que la luz hace daño, es muy vieja y hoy se encuentra vendida por los más modernos procedimientos. Cristo que es el eje sobre el cual giran un sinnúmero de religiones, jamás aprovechó las sombras y prefirió nacer a los cuatro vientos en un pecebre, más bien que en una bohardilla.

Hacen bien los que no leen nuestra hoja porque en ella dice "Liberal," pues la Idea que obstentan, no es de ellos y son esclavos de esa Idea que, les han obligado a alimentar con su ignorancia y a defender aún con su sangre.

¡Pobrecitos!

—JORGE

Tajaditas de durazno

Un negocio

La Municipalidad de Alajuela, según nos informan, piensa llevar a efecto, con el Gobierno, el siguiente negocio:

El Municipio da, por tiempo limitado el hermoso palacio que, sin ningún apoyo del Tesoro Nacional, ha hecho, costando ₡ 85,000, para que

lo emplée en oficinas públicas; y, a su vez, el Gobierno da en pago por tal servicio, la casa que actualmente ocupa la Gobernación, quedando ésta de propiedad del Municipio de Alajuela y comprometiéndose también a pintar el palacio, que es todo cuanto falta para que quede totalmente terminado.

Ya, por orden del señor Subsecretario de Fomento, don Rogelio Fernández Güell, se había empezado el trabajo de pintura en el citado edificio; pero como el Gobierno, debido a los grandes trastornos que la guerra europea ha ocasionado, pretende hacer los menos gastos posibles, los trabajos se suspendieron; pero el negocio antes dicho, creemos que aun existe y, en nuestro concepto, esa es una buena ganancia para Alajuela, por lo que nos alegramos.

La inauguración del Palacio está, pues, muy próxima, y nosotros quisiéramos que el Honorable Concejo Municipal tuviera en cuenta nuestra idea lanzada en el editorial del n.º 2, pues según nos dicen algunos municipales con quienes hemos hablado, ellos tampoco están de acuerdo en que ese edificio se inaugure con un baile.

El baile tiene el inconveniente muy grande de ser una cosa solamente para los aristocráticos, sin que el pueblo que también ha contribuido en la obra, aproveche lo más mínimo. En cambio, el *Cestamen Industrial* será menos costoso y de gran utilidad para todo el país y más aún para los fondos municipales.

No dejará de ser una inmoralidad que estando el Municipio en la situación en que está y teniendo que llevar a efecto tantas obras como tiene proyectadas, porque la necesidad las obliga, fuera a derrochar en música y *champagne*, lo que al pueblo le ha costado sudores y desvelos.

Hacemos constar la opinión de algunos señores concejales, cuyos nombres nos reservamos, por no ser oportuno todavía, dejarlos conocer y repetimos sobre nuestra idea que ha sido muy bien recibida entre la clase obrera y pedimos se tenga en cuenta y se lleve al terreno de la discusión, para que, en caso de que no se practique, se puedan dar razones satisfactorias.

Mas canjes

El Juvenil, redactado por algunos alumnos distinguidos del Liceo de Costa Rica, de San José.—*El Surco*, de Heredia.—*El Ramonense*, de San Ramón, y *El Cristiano* y *La Juventud*, de Cobán (Guatemala) se han dignado visitarnos, agradecemos el honor y les va el canje.

Con el n.º proximo

Se empieza la 2.ª serie de LA LUZ, constará de CINCO NÚMEROS, los cuales se publicarán en los días 20, 25 y 30 de agosto y 5 y 10 de setiembre.

Las personas que deseen tomar suscripciones, cuyo valor será de UN CUATRO (₡ 0 50) pueden dirigirse a las siguientes personas:

Alajuela.—Redacción de "La Luz."
San José.—Don José Joaquín García C.
Heredia.—Don Enrique Araya S.
Limón.—Don M. Rodó (Hotel Siglo XX)
San Ramón.—"Librería Acosta."
Grecia.—Don Alejandro Sancho.
Zarcelero.—Don Manuel Rojas.
Naranjo.—Don Ernesto Ugalde.
Atenas.—Don Ramón Rodríguez.
Villa de Quesada.—Don Ernesto Rojas.
Río Segundo.—Don Miguel Alfaro.
Eiparta.—Don Ricardo Calvo.
Orotina.—Don Mercedes Barth.
San Mateo.—Don Leopoldo Fernández Puriscal.—Don José M. Zeledón A.
Tres Ríos.—Don Cleto Peralta.
Santa Cruz.—Don Rogelio Fernández C.

Se solicitan agentes en otras poblaciones.

La Administración.

Gente nueva



Romón Rojas Corrales

"La Luz" ha querido, al iniciar su sección de "Gente Nueva," que yo, que escribí algunas frases de sinceridad a propósito del libro de Romón Rojas Corrales, trace al pie de su retrato—con que hoy engalana esta hoja sus columnas—unas líneas que sean como un corolario al homenaje rendido con justicia a este joven luchador que, al contrario de la mayoría de los estudiantes de derecho de nuestro predio, no se conforma a seguir la senda trazada para seguir el camino común que lleva—en el eterno litigio humano—de las aulas del Colegio, o las de Juzgados y Alcaldías, al barullo de las Salas de Apelaciones y quizá—si a la sombra de la política se alojan—a los curules del Congreso. . . . No, Rojas Corrales se ha erguido un tanto por sobre esa aspiración disciplinada, cuyo radio de acción está previsto y cuyos éxitos consisten en la mayor o menor habilidad en el árduo manejo de los Códigos y ha puesto su talento y sus energías al servicio de su Patria y esgrimido la espada de la diosa de la balanza y de los ojos vendados proclama el derecho supremo, el más sagrado de los derechos, el de la integridad y soberanía de su patria.

A pesar de la indiferencia de los mediocres del refunfuñar de los zollos inútiles, y haciendo caso omiso del gruñir del vetusto canservero, que guardador de la derruida gruta de un éxito falso, que en todos los tiempos él ha pretendido librar de la inacción de la "gente nueva" la labor de la juventud de ideales levantados fructifica vigorosa y fecunda. Los esfuerzos del joven Rojas Corrales han pasado por entre nosotros, por esos trámites y su figura por eso se destaca en relieves de augurio y de promesas alagüñas.

FLORIMEL

"El Pacifico"

Semi-diario de intereses generales, de Puntares, hábilmente redactado por el joven escritor don Hector Guévara Santos, saluda muy galantemente a nuestra hoja. También lo hace *El Correo de la Costa*, de la misma ciudad. Agradecemos la atención de dichos colegas.

Semaneras

¿Periodista yo?

Quien se mete a periodista,
¡Dios le valga! ¡Dios le asista!
El ha de ser director;
Redactor y corrector;
Regente, editor, cajista;
Corresponsal, maquinista,
Suple también al prensista
Y a veces, hasta... al lector!

Con versitos y todo empiezo hoy porque

"¡Ay Cuantas veces al veír se llora!
Nadie en lo alegre de la risa fie (Ni en las suscripciones tampoco).
Porque en los seres que el dolor devora,
El alma llora, cuando el rostro ríe..."

Y de veras que el periodismo en Alajuela apenas da ganas de llorar! Yo preferiría ser caballo de coche, o Presidente de la República (que es casi lo mismo) o aunque fueru Alemania, más bien que periodista.

Creo yo que, produciría más una fábrica de helados en Tierra Blanca, que un periódico en esta bendita ciudad del "Erizo," porque se me eriza el pelo viendo llegar periódicos devuel-

tos a la Redacción. Y qué maneritas tan cultas de devolver los periódicos: Unos, muy *cumplidos*, lo devolvieron al primer número; otros—ya se han publicado 3 números,—y apenas lo están devolviendo; quienes para pagarse la molestia que, el señor Administrador se tomó de enviarles el periódico, lo devuelven después de quitarle el retrato, dejándolo inútil para otro *cliente*. Los más han enviado hasta el 2.º número y que excusen que todavía no han acabado de leer el 3.º Parece mentira que haya gente que estribe tan largo!

Esas, pues, son suscripciones perdidas y, luego, los que no paguen que serán pérdidas suscripciones y

Las suscripciones perdidas,
Juguetes del viento son;
Son pecetas desprendidas
Del fondo de Redacción.

Y adelante con la cruz que el muerto hiede.

Ahora me ponen a mí, inocente ali mana, a que abra un concurso para la 2.ª serie que será de 5 números por el mismo precio, que traerá muchos y muy bonitos grabados, versitos y otras cositas de pulpería.

Pero ¿de qué abro yo un concurso? Como que cree esta Redacción que, abrir un concurso de "cualquier cosa," es tan fácil como abrir un periódico, leerlo y después devolverlo diciendo que "no acostumbran leer periódicos"?

Vamos a ver. ¿De feos? No, si don Luis de la F. y González F6, no me ha hecho mal ninguno para que yo le ofenda su humanidad. ¿De ojos? Se disgustarían los pantalones de la

coquetona policía. ¿Decabelleras? Don Pelico me llamaría adulator. ¿De verso? y quien se atrevería a soportar a todos esos *fregófonos* de melenas cuidadosamente descuidadas que, porque hacen versos se consideran con pleno derecho para estar todavía peinándose con el agua que les echaron el día que los bautizaron. ¿De belleza? ¡Eso! De belleza! Divina inspiración! Porque *nuestras* femeninas no serán muchas, pero sí son bellas, hasta que se bañan en sudor. Me parece muy justo premiar a *nuestras* mujeres, desde el momento en que ellas son *nuestro* único orgullo y el único oruato de Alajuela, porque la estatua de don Juan Santamata, ya está tan sucia que, antes desacredita.

A propósito. ¿No sería bueno que le dieran una limpiadita a ese bronce que ya está más sucio que un poeta modernista? Aún cuando no sea sino para evitar que el héroe del 56 se vaya a pedir carta de naturalización al "Brasil."

Ya se sabe, queda, desde el número próximo, abierto un *Concurso de Belleza*, bajo las bases que publicaré en el n.º 5.

Y los feos que tenían esperanza de *figurar* por algo, que se resignen por lo pronto, pues no es fácil hacerlo todo a la vez. Además, ese más feo ya sabemos quien es.

En días pasados dos señoritas resolvían el problema en el siguiente palique:

—¿Quién creés tú que sea el más feo?

—Pues . . . don Ezequiel Fonseca.

—No, la *tapa* de los feos es don Emilio León.

—¿Don Emilio? No, don Ezequiel.

—Hagamos una cosa, escribamos los nombres de los dos en sendos papeletos, los colocamos en este pañuelito, los revolvemos y el que saque primero ese es el más feo.

Convenido el asunto, se procedió a escribir, a revolver y a sacar el papeletito, para ver cual era el más feo de Ezequiel Fonseca y Emilio León. Hecho eso, la suerte favoreció a don Juan Alfaro Vargas.

Que buena pro le haga.

JULIO TAPARCOIS

Notas cómicas

En no recuerdo que fiesta religiosa, un sacerdote católico predicaba en la Catedral de San José.

—Una de las 7 palabras de Cristo—decía el orador—fué "Sed tengo" y, ¿qué creis, queridos hermanos míos, que dieron al Redentor del Mundo, cuando dijo: "Sed tengo"? ¿Qué creis, que pudieron haberle dado al Manso Amoroso en aquellos terribles instantes? ¿Qué creis que le dieron?

—Maní! Maní!—Gritó en esos momentos, un negro que pasaba por frente de la iglesia, vendiendo el delicioso artículo.

Y, como el cura creyera que, aquel anuncio era una respuesta, contestó desde el púlpito encolerizado: —¡Miéntes, negro bruto, que fué hiel y vinagre!

—Tienes papel de fumar?

—Sí.

—Dame uno. ¿Y picadura tienes?

—También.

—Trae un poco. ¿Tienes fósforos?

—Sí, hombre; la boca también la quieres.

—No, gracias, de eso tengo.

Al curita Valenciano,
El chanchullo electoral,
Le produjo un fuerte ataque
De *Insuficiencia Mitral*

Mi—za.

Las mejores cervezas
fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y Aguas Gaseosas
de calidad inmejorables

De Río Segundo

Llamamos la atención de la autoridad, acerca de los puentes que al Norte y al Oeste de la plaza, existen sobre las acequias, y que se encuentran en un estado amenazante para toda persona o animal que tenga que pasar por ellos. Parece mentira que en una población como Río Segundo existan aún esos *mataderos públicos* autorizados por el descuido de la policía.

Quisiéramos saber por qué no se ha dado la debida extensión a la plaza de este lugar que, por el lado Norte, necesita una prolongación. Sabemos que el vecindario y la autoridad están de acuerdo en introducir dicha mejora y no una, sino muchas veces, se ha ocupado la prensa de ese mal que es necesario remediar para la ganancia del lugar y comodidad de los amigos del *sport*.

El señor Auxiliar de Obras Públicas, nos hizo el honor de una visita, en la semana pasada y, en vista de que ya teníamos los materiales para la cañería, listos, aguardando la orden del Gobierno, nos prometió empezar muy pronto los trabajos. Así lo esperamos, pues la salubridad pública y el bienestar de los asociados reclaman esa importante obra a la mayor brevedad. Muy agradecidos quedaríamos si se cumplieran las promesas del señor Auxiliar de Obras Públicas.

El sábado 8 de los corrientes contrajeron matrimonio nuestro buen amigo don José Porras y la bella y espiritual señorita Jerónima Vargas. Un sendero pleno de felicidad deseamos a la simpática pareja.

Corresponsal

Solteros

El taller de Carpintería y Evanistería de Jorge Morales Bejarano, el mejor y más surtido de toda la República, es una verdadera garantía para la gente acomodada por lo muy moderno y muy lujoso de sus muebles; y para la gente pobre por lo muy barato y las facilidades que dá para el pago.

El señor Morales Bejarano cuenta con agencias en todas las provincias y sus condiciones tan liberales y la calidad de sus artículos no excusan a nadie que pretenda introducir muebles del exterior. Preciso es ver para quedar convencido.

Agencia en Alajuela, frente a la Botica del Dr. Cabezas.

Fotografía y Cinematografía de Manuel Gómez Miralles

Este espléndido establecimiento contiguo al *Teatro Variedades* de San José, cuenta con magníficos elementos, de lo más moderno, para efectuar toda clase de trabajos referentes al ramo fotográfico.

Trabajos a domicilio y en paseos.— Se encarga el señor Gómez de ir a cualquier lugar de la República a dar, funciones de cinematógrafo, aún a los que no tengan luz eléctrica.—Precios módicos y buen cumplimiento.

JOSE JOAQUIN SOTO

Abogado y Notario

50 varas al sur del Teatro Nacional

Espectorante

Guayacolado

del doctor MAYER

— o —

Empleado con maravillosos resultados en el tratamiento de *Tosos y Resfriados, Bronquitis, Ronquera, Pérdida de la voz, Irritaciones de la Laringe y demás afecciones de las vías respiratorias.*

Depósito en Costa Rica, *Botica del Mercado*, Alajuela.

LA PREDILECTA

— o —

TIENDA DE NOVEDADES y perfumería

Surtido selecto y constante de artículos de última moda a precios sin competencia.

Rafael Chavarria Padilla

Propietario

Alajuela, Costa Rica.—América Central

NAPOLEON SANABRIA COTO

Abogado y Notario

San José, cerca de la Oficina de la Junta de Caridad.

TRANQUILINO CHACON

— Notario Público —

Alajuela,

Costa Rica.

LA COLOMBIANA

Este establecimiento recién instalado, ofrece al público un completo surtido de formas y colores de zapatos para damas y caballeros; verdadera especialidad en las medidas, prontitud y esmero en el despacho.

También surtido de formas y colores en calzado para niños. Precios al alcance de todos los bolsillos.

Avenida Central O. casa contigua al almacén de Mr. Asch

✦ ✦

MANUEL FLORES VARGAS

— SAN JOSÉ —

Se hace cargo de suministrar datos a los Alcaldes, Cartularios, Notarios; y particulares, cualesquiera datos referentes a estudios en el Registro Público, Archivos Nacionales y Registro del Estado Civil; mediante moderada comisión, despachándolos con exactitud y ligereza.

Dirección:—Oficina del Licenciado don Antonio M^o Sato.

✦ ✦

Sastrería de Juan Piedra

Situada en la calle del comercio, contigua a la "Librería Alajuelense."

Corte Moderado y elegante.

Gran surtido de casimere.

Precios módicos.

Alajuela.

Costa Rica.

ENCARGUE SUS TRABAJOS A LA COMPANIA NACIONAL CONSTRUCTORA

En donde únicamente pueden dejarlo satisfecho por la economía, rapidez y buen trato.

Oficina:—Frente a la capilla del Seminario.—San José.—Apartado 889.—Horas de despacho:—De 8 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.

Agente en Alajuela:—JORGE POSADA CANO.

Zapatería y Talabartería de Villalobos y Patiño

Gran surtido de calzado de todas clases y colores, para caballeros, señoras y niños.

Toda clase de artículos referentes al ramo de talabartería.

PRECIOS MODICOS

ULTIMOS ESTILOS

Lado sur oeste del Mercado, 25 varas de la puerta principal

OCUPE USTED

LA SASTRERIA DE

Ricardo Castaing

Alajuela

Costa Rica

MANUEL GUARDIA

Abogado y Notario

Oficina: Arcadas del Teatro Nacional.

San José

Costa Rica

Enrique Riba M.

Sucesor de

José Figueredo

Tienda de generos, Almacén de calzado y sombreros

— o —

Hoy el establecimiento mejor surtido y más barato de Alajuela.

Salón Paris

Cantina y Refresquería

— o —

Es una delicia pasar allí un rato por lo bien atendido y lo espléndido de sus artículos.

Parque Central.—Alajuela

Tip, "El Pueblo"